

¡YA ES VIERNES!

Una gran variedad de opciones culturales se presenta este fin de semana en la Ciudad de México.

reforma.com/deantojo

GASTRONOMÍA

Disfruta la comida tradicional del País en el festival México con las Manos en Tlalnepantla.



MUSEO

Se presenta en el MUAC la faceta de gestora cultural de Helen Escobedo.

GENTE 13



DANZA

El bailar Sebastián Sánchez muestra en el Teatro de la Ciudad una mezcla de flamenco con performance y música clásica.

GENTE 15

MÚSICA

Una fusión de jazz con banda oaxaqueña ofrecerá mañana la Banda Filarmónica Mixe en Bellas Artes.



FUTBOL

La enésima versión de un Tri plagada de rotaciones fue liquidada 4-1 por la "joven e inexperta" Alemania en Semifinal de Confederaciones.

CANCHA

FINAL

Chile vs. Alemania Domingo, 13:00 hrs.

TERCER LUGAR

Portugal vs. México Domingo, 7:00 hrs.

Conoce otras recomendaciones en:

reforma.com/yaesviernes

VIERNES 30 / JUNIO / 2017 CIUDAD DE MÉXICO

102 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,584 \$ 20.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Compran transportistas a huachicoleros

Admiten usar diesel robado

Justifica dirigente de camioneros: es más barato y dan litros de a litro

BENITO JIMÉNEZ

Los huachicoleros tienen a los camioneros del corredor México-Puebla-Veracruz como sus mejores clientes.

Mientras que en una gasolinera el litro de diesel cuesta 17 pesos, los huachicoleros lo ofrecen en 11. Además, los transportistas destacan que los que consiguen ilegalmente son litros de a litro.

Clemente Villalpando, experto en temas de transporte, consideró que, en el País, por lo menos 3 de cada 10 camioneros adquieren diesel robado.

"Hay que entender que es un mercado negro que tiene mucha demanda", estimó el especialista.

"El problema es que, cuando el Gobierno federal se da cuenta, también observa que

detrás existen organizaciones criminales muy fuertes y que municipios completos, por ejemplo, del Triángulo Rojo, en Puebla, o de Apaseo, en Guanajuato, se dedican sólo a esto".

Juan Ciro Durán, consejero nacional de la Asociación Mexicana de Organizaciones Transportistas (AMOTAC), dijo que los camioneros compran combustible robado por necesidad.

Aseguró que enfrentan pérdidas ante el robo de mercancías y el alto costo del diesel y que las gasolineras despachan litros incompletos.

"Hay varios problemas: en las gasolineras expenden litros incompletos, le roban a las bombas, y, por otro lado, tenemos robos, hasta tres diarios.

"Y entonces tenemos a los huachicoleros que venden tambos de 200 litros más barato; se manejan precios de 11 pesos o 10.50 por litro. Si me consumo 450 litros en la vuelta de Veracruz a México,

échale cuentas: obvio que el transportista va a comprar el litro más barato", manifestó Durán.

La AMOTAC aglutina a más de 60 mil camioneros en el País, de los cuales 8 mil se concentran en Veracruz, y, de estos últimos, al menos mil 200 camiones hacen recorridos diarios en el corredor México-Puebla-Veracruz, así como en el Córdoba-Orizaba-Puebla.

"Mentiría si dijera que no (consumimos combustible robado) porque, con el costo de combustible que nos impuso el Gobierno federal, aparte de caro, malo e incompleto, la ventaja que tenemos con ellos (los huachicoleros) es que al menos va completo y es más barato.

"Todos consumen ese tipo de combustible, hasta los grandes, los doblerrremolque", aceptó el presidente nacional de la AMOTAC, Rafael Ortiz Pacheco, en una entrevista ante medios locales de Veracruz el 31 de mayo.

INSURGENTES NORTE



En el paradero de Indios Verdes, decenas de personas fueron rescatadas en lanchas.

Viven segundo día de caos

IVÁN SOSA

Los aguaceros no dieron tregua y, por segundo día consecutivo, castigaron el Valle de México, ahora, principalmente, en Gustavo A. Madero.

Con encharcamientos en áreas sanitizadas y ante la posibilidad de una inundación mayor, seis pacientes del Hospital General de La Villa, en esa Delegación, fueron evacuados y trasladados a otros nosocomios.

El área de urgencias fue cerrada al público y se preveía reabrirla hasta la mañana de hoy para terminar labores de limpieza.

A la hora de mayor afluencia, a las 19:00 horas, los paraderos de transporte Indios Verdes y Martín Carrera se vieron colapsados por inundaciones.

Usuarios del Metro, el Metrobús y los autobuses rumbo a Ecatepec, Coacalco y Tlalnepantla tuvieron que ser rescatados en lanchas por personal de Seguridad Pública y Protección Civil para ser trasladados a banquetas con menores anegaciones.

"Llegué a un punto donde no encontré salida. Yo iba hacia la Vía Morelos cuando en Indios Verdes estaba todo inundado. El Metro no daba servicio, el Metrobús estaba atorado y los camiones no podían salir del paradero. No te podías mover para adelante ni para atrás", dijo Javier Galicia.

Algunas personas abordaron las unidades formadas con el agua a las rodillas. Insurgentes y Periférico

HOSPITAL DE LA VILLA



Pacientes fueron evacuados del nosocomio de la GAM.

Y baten récord siniestros de autos

ARELY SÁNCHEZ

Para las aseguradoras, la tormenta del miércoles ha sido la que más siniestros en autos ha causado en 2016 y 2017.

"La mayoría (de las afectaciones) se concentró en Circuito Interior, Chivatito y, sobre todo, en Polanco. A eso hay que sumarle Naucalpan", dijo Rigoberto Mora, miembro del Comité de Siniestros de la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros.

Sostuvo que, en relación

a la tormenta de julio de 2016 en Huixquilucan y Cuajimalpa, esta vez, el área afectada resultó mayor.

"Comparada con esa ocasión, veo la inundación de ahora un 35 por ciento más severa en cuanto a número de vehículos y reportes de daños", estimó.

Sin contar las lluvias de ayer, 150 inmuebles resultaron afectados en la CDMX y 189 en el Edomex. El Metro paró 23 horas el servicio en 9 estaciones de la Línea 7.

Norte y los ejes 5 y 4 Norte padecieron congestión por encharcamientos.

El registro, el miércoles, de 54 milímetros en la Miguel Hidalgo en torno a Polanco fue superado con 84 milímetros precipitados sobre San Juan de Aragón.

El Gobierno de la Ciu-

dad atribuyó las inundaciones nuevamente a la intensidad de la lluvia concentrada en menos de dos horas, que superó la capacidad de desagüe de la red de drenaje, la cual funciona sin complicaciones cuando se trata de precipitaciones de 25 milímetros o menos.

Confirman espionaje a panistas

REFORMA / STAFF

Dirigentes del PAN también fueron blanco de espionaje a través de intentos de infección a celulares con el programa espía Pegasus, el cual sólo se vende a agencias gubernamentales.

El laboratorio canadiense Citizen Lab, el cual hace dos semanas acreditó espionaje en contra de activistas y periodistas mexicanos, confirmó ayer en un informe que hubo intentos de espiar al presidente nacional blanquiazul, Ricardo Anaya, y de su vocero, Fernando Rodríguez Doval.

Los panistas recibieron mensajes de texto con enlaces maliciosos entre junio y julio de 2016, y entre los objetivos también estuvo el senador Roberto Gil, entonces presidente de la mesa directiva del Senado.

"Es altamente probable que uno de los tres intentos de ataque alcanzara su objetivo y lograra infectar mi teléfono", reveló Gil.

"El intento de espionaje se perpetró entre el 15 y el 17 de junio de 2016, en momentos en los que discutíamos en la Cámara alta el sistema anticorrupción".

El senador consideró que el espionaje es una forma de delincuencia organizada y pidió a la Comisión de Seguridad Nacional del Congreso tomar el caso.

Anaya dijo que es inaceptable la invasión a la intimidad por parte del Gobierno.



Tiene luz verde Línea 7

Un juez autorizó reanudar las obras del Metrobús. El Gobierno capitalino ofreció sitios de parada (foto) más pequeños que el de otras líneas. CIUDAD 5

Acusa al Gobierno

Kate del Castillo denunció ante la CIDH a autoridades mexicanas por "pisotear" sus derechos en el caso de "El Chapo". GENTE



ERA TRUMP

La Cámara Baja de EU aprobó ayer dos proyectos de ley antiinmigrantes que ahora pasan al Senado.

El Presidente llamó "loca y estúpida" a una periodista de NBC, lo que indignó a políticos y ciudadanos.

Ministros, legisladores y políticos de Canadá han realizado 160 viajes a EU desde enero para salvar el TLC.

PÁGINA 14

Niega juez cárcel para César Duarte

ABEL BARAJAS

El juez de control del Centro de Justicia Penal Federal de Chihuahua, Eduardo Javier Sáenz Torres, negó la orden de aprehensión contra el ex Gobernador de Chihuahua César Duarte.

Argumentó que uno de los principales testigos de cargo declaró sin abogado.

Sáenz Torres negó el mandato de captura por el presunto desvío de 15 millones de pesos al PRI en la campaña de 2015.

La acusación está contenida en la causa penal 457/2017, abierta por la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) ante la presunción de peculado electoral.

Según informes judiciales, el argumento del juez fue que Jaime Herrera Corral, ex Secretario de Hacienda de Chihuahua, acusó a Duarte por esos desvíos sin que estuviera presente su abogado.

El juez no entró a valorar el contenido de la imputación, sino que señaló una aparen-

te deficiencia en el procedimiento que puede ser subsanada.

Por lo anterior, la FEPADE volverá a pedir la aprehensión del ex Mandatario, adelantaron fuentes gubernamentales.

Según la indagación, la Secretaría de Hacienda estatal descontaba al mes entre 5 y 10 por ciento del salario a sus empleados y generaba un cheque de 1.2 millones a 1.7 millones de pesos.

Luego, ese dinero se depositaba en una cuenta del

Servicio Panamericano, que regresaba el dinero en efectivo para entregarse a Pedro Mauli Romero, ex tesoroero estatal del PRI.

Duarte es prófugo de la justicia luego de que, el 28 de marzo, un juez instruyó un primer mandato de captura por el delito de peculado debido a la venta ilegal de terrenos de reservas territoriales.

610972000016